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会 議 録

会議の名称 第７回 長瀞町学校統合準備委員会

開 催 日 時 令和６年２月１６日(金) 19 時 00 分～19 時 30 分

開 催 場 所 長瀞町中央公民館２階 会議室

出 席 者 委員２３名 事務局４名

欠 席 者 委員 ５名

会議の内容

１ 開会

２ 委員長あいさつ

３ 教育長あいさつ

４ 議事

（１）統合準備委員会まとめについて

（２）その他

５ 事務連絡

６ 閉会

会議の公開又は非公開 公開

非公開理由 －

傍聴人の数 ３名

発言の内容 別紙「審議内容」のとおり

会議資料
・第７回長瀞町学校統合準備委員会 次第

・小学校統合における学校統合準備委員会のまとめ

事務局 教育総務担当

会議録の作成方針 ☑要点記録

その他の必要事項
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審 議 内 容 （発言者、発言内容、審議経過、結論等）

１ 開会

２ 委員長あいさつ

染野委員長

３ 教育長あいさつ

井深教育長

４ 議事

（１）統合準備委員会まとめについて

委員長）

それでは、着座のまま議事を進めさせていただきます。ご理解をお願いいたします。

まず議事の（１）統合準備委員会まとめについて、事務局の説明をお願いします。

事務局）

それでは、まとめについてご報告いたします。令和６年度の小学校統合に向けた、各

部会で協議決定していただいた事項についてのまとめとなります。各部会での主な事

項をご報告いたします。

まず、総務部会関係になります。（１）通学方法について、スクールバスはマイクロ

バス２台で２路線とし、登校時は１便、下校時は下校時間により２便となります。二小

地区に在住の児童は、全員スクールバスを利用できます。乗車予定場所と路線予定ルー

トは表のとおりとなります。１号車、２号車ともに約２０分の乗車時間となります。ス

クールバスの委託業者は、秩父鉄道観光バス株式会社となります。運行期間は令和６年

３月１日から令和１１年２月２８日までの５年間となります。

（２）学用品について、体操服とジャージは、令和６年度から中学校で現在使用してい

るものと同じものを小学校でも採用いたします。ただし、当面の間は、それぞれの学校

のものを使用できることとします。

また、令和６年度に長瀞第一小学校に在籍予定の児童及び長瀞中学校に入学予定の

生徒を対象に、原油価格や物価高騰等により生活に影響を受けている子育て中の世帯

を応援することを目的として、中学校のジャージ上下、半袖シャツ、ハーフパンツの各

１着を支給いたします。登下校時は二小児童も黄色帽子になります。ヘルメットは廃止

となります。

（３）放課後児童クラブについて、小学校統合に合わせ、長瀞二小放課後児童クラブ室
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も長瀞一小放課後児童クラブ室に統合いたします。統合後の利用定員の増加に対応す

るため、長瀞一小放課後児童クラブ室を広げます。

（４）式典行事等について、閉校記念式典を令和６年３月２日（土）に行います。

また、第二小学校が、地域住民等を構成員とする閉校記念事業実行委員会で実施しま

すのが、閉校惜別の会、閉校記念碑の建立・除幕式、閉校記念品の配布となります。

記念品につきましては、閉校記念誌、クリアファイル、リーフレット、トートバック、

ひょうたん等となります。閉校惜別の会では、二小児童による発表や二小卒業生でいら

っしゃる、声楽家の髙橋薫さんによる記念コンサートも実施されます。

続きまして、教育部会関係になります。（１）学校行事・交流事業について、令和５

年度の校外行事は、原則として合同で実施いたしました。ただし、修学旅行、宿泊体験

学習及び運動会は、二小として最後になるため、学校ごとで行いました。両校の児童の

交流は、令和４年度から実施しております。令和５年度に全校で行った交流事業は、９

月２６日（火）は全校縦割り班遊び、校外学習事前学習、仲よし体育祭練習です。１１

月１日（水）は秋祭り（わくわくハッピー１・２祭）です。１２月１日（金）は演劇鑑

賞会、合同授業を実施しました。この他にも、各学年同士の交流事業も行いました。

また、交流事業の実施に合わせて、バスを利用した登下校のシミュレーションについ

ても、先ほどご説明させていただいた、乗車場所、ルートの確認を行いました。

（２）学校備品について、備品台帳の整理及び移管が必要となる備品の確認を行い、移

動や廃棄処分を行いました。図書システムを導入し、図書室の蔵書整理を行いました。

ＯＡ機器等については、増加する学級数に対応できるよう整備を行いました。

（３）教育課程について、使用教材、日課表、総合的な学習の時間、ノーチャイム等、

令和５年度から統一できるものは統一いたしました。両校の学年担任同士が連携を密

に行い、合同授業等を実施いたしました。学校応援団については、それぞれの学校の特

色を生かしながら再編成を進めております。

（４）学校公開日について、二小の地域や卒業生を対象にした学校公開を行いました。

（５）閉校記念行事について、二小児童の楽しい思い出をつくるため、次の事業を実施

いたしました。１０月１９日（木）は、音楽出前授業・ミニコンサートを実施しました。

１２月２３日（土）は、埼玉パナソニックワイルドナイツ（ラグビー）の試合を観戦し

ました。１月２６日（金）は、群馬県立自然史博物館、群馬サファリパーク、ガトーフ

ェスタハラダへの全校遠足を行いました。

続きまして、ＰＴＡ部会関係になります。（１）組織・運営について、ＰＴＡの組織

は、二小地区を１つの支部として７支部体制といたします。役員の任期等の、両校で異

なる部分につきましては、準備期間として令和６年度は据え置きとし、二小地区を受け

入れる体制作りを優先しました。組織全体の見直し等につきましては、統合後に検討い
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たします。

（２）活動資金について、統合時の活動資金として、両校児童の人数比に応じて繰越金

を持ち合い、会計を統一いたします。

（３）資源回収について、現在の一小方式の持ち込みを基本とするため、二小地区でも

同じように一小に持ち込みをしてもらい、その方法について周知していきます。詳細に

つきましては、統合後のＰＴＡにて早期に話し合いで決めていきます。

以上となります。よろしくお願いいたします。

委員長）

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問がございますか。

委員）

総務部会でお世話になっています。スクールバスについてお伺いします。ルートにつ

いて、何度も検討してもらいありがとうございます。また、本日は保護者の方が何人か

傍聴してもらっているのですが、大分不安に感じている保護者がいらっしゃるようで

す。添乗員について、まとめの資料には特に記載がなく、総務部会では予算がないので

付けられないと説明されてましたが、年度初めには添乗員を付けられるという話を、別

の保護者が教育委員会からお聞きしたと話されてました。この会議の場で周知してい

ただけますでしょうか。

事務局）

スクールバスの添乗員につきましては、委託業者である秩父鉄道観光バス株式会社

と、毎年度１０日間は添乗員の配置をしてもらう契約となっております。よって、令和

６年度のみということではなく、運行期間の年度当初１０日間は添乗員を配置いたし

ます。

委員）

ありがとうございます。それではバス会社の方で１０日間添乗員を付けてもらえる

ということでよろしいでしょうか。学校の先生という話も聞いていたので、年度初めは

統合したてなので、先生の負担が大きいのではと心配しておりましたので質問させて

いただきました。もう１点お聞かせください。資料右側の教育部会関係（１）学校行事・

交流事業について、３回登下校シミュレーションを実施いただきありがとうございま

した。このシミュレーションでは、秩父鉄道観光バス株式会社では実施しませんでし

た。児童についてはしっかりできていましたが、利用するバス会社のシミュレーション

についてはどのように考えているのか教えてください。

事務局）

実際に利用するスクールバスでのシミュレーションについては、二小の先生方に相

談させていただき、３月中に行いたいと考えます。
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委員長）

その他に何かありますか。

教育部会長）

教育部会長です。私たちの部会は、学校の教育課程、学校行事、交流事業に関するこ

と。学校の設備、備品（学校備品、教材、図書備品）、保存文書等の整理に関すること。

その他、教育部会に関することについて８回の部会を開き、話し合ってきました。

また、学校全般についても話し合いました。学校長や校長経験者の広い視野のもと、

この統合がスムーズにできるように考え、開催してきました。前回の会議にてご指摘さ

れた学校公開については、ここにいる方にもお申し込みいただき、１１月の開催日より

も受付数が増えました。ありがとうございました。

また、年末に大谷グローブについて、テレビ数社が取材に来ていただき、二小の閉校

が広く世間に知られることになりました。学校公開は、明日（２月１７日）行われます。

二小校長先生が対応しますので、見学を希望される方はお申し込みください。第７回ま

での部会は、令和６年３月までのことを話し合いました。１月に開催した第８回は、令

和６年４月からのことを中心に話し合いました。その中で、この資料にはありません

が、二小児童の１年生から５年生の保護者のために、２月２２日（木）第一小学校にて

保護者説明会を開催し、その後、校内見学も実施いただけます。

二小の１年生から５年生の児童が不安なく新年度を迎えられるように、担任の先生

たちは児童にもいろいろなことをよく説明していただき、保護者に対しても丁寧に説

明してください。

余談となりますが、中学校に進学する二小の児童は、我々大人の心配な思いや不安を

感じることなく、進学を楽しみにしています。それは、学級が増えたり、友達が増える

など、新しい生活を期待する子ども達が多いからです。そんな子達は、中学校で様々な

ところで活躍しています。同じように、二小の子達が一小に行っても、色々な場面で活

躍してくれることが楽しみです。

ただ、心配な思いや不安をお持ちの方がいらっしゃるならば、教育委員会では「子供

の教育相談」を毎月実施しています。２月２０日火曜日、３月１９日火曜日に１時半か

ら行っています。ご心配な保護者の方は相談を受け付けますので、いつでも教育委員会

までご連絡ください。

委員長）

全体を通して何か質問ありますか。

私から１点質問させてください。学校備品について、町内の団体からの問い合わせが

ありましたのでお聞きします。備品について廃棄するならば、使用できないかという相

談になります。資料には備品は廃棄処分したとあります。団体が使用することはできな
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いということでしょうか。使えるものを再利用したりしてできませんか。

事務局）

備品の整理につきましては、受け入れ先の第一小学校が第二小学校の備品を入れる

スペースを確保するため、壊れてしまったような不用備品を廃棄させていただきまし

た。まだ使えるものを処分したわけではございません。

また、今後の予定になりますが、一小で使用する二小の備品を全て移動させていただ

き、その後二小にあるものについては他市町村での事例があるように、オークションや

販売等について、引越しが終わり次第検討させていただきたいと考えます。

委員長）

使えるものを処分してしまったのかと心配し、質問させていただきました。各団体が

使用できるものを有効に活用してもらえるように、広報等にて周知していただければ

と考えます。

その他に皆さんから何かございますか。どんなことでもかまいません。

それでは質問はございませんので以上とします。

（２）その他

委員長）

続きまして、議事の（２）その他について、事務局から説明をお願いします。

事務局）

委員の皆さまに本日お配りさせていただきました封筒は、３月２日（土）に行われま

す、二小閉校記念式の招待状となります。当日はこの招待状が必要となりますので、お

忘れにならないようお持ちください。

また、時間の確認となりますが、繰り返しとなり申し訳ありません。受付開始時間

は、８時４５分～となります。その後、記念式典、除幕式、惜別の会を実施いたしまし

て、予定終了時刻は１２時となっております。よろしくお願いいたします。

長い間本当にありがとうございました。私からは以上となります。

委員長）

皆さまからの大変貴重なご意見をいただき、小学校統合に関する内容をまとめるこ

とができました。本当にありがとうございました。

本日、予定をしておりました議事はすべて終わりましたので、ここで委員長の任を解

かせていただきます。皆さまのご協力、大変ありがとうございました。
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５ 事務連絡

事務局）

委員長ありがとうございました。

繰り返しになりますが、３月２日の閉校式のご出席よろしくお願いいたします。招待

者、保護者、一般の方を含めかなり大勢の方がいらっしゃる予定です。受付時は混雑が

予想され、不手際等があるかもしれませんが、ご了承願いたいと存じます。当日は、天

気が晴れることを祈っております。

６ 閉会


